

1. PRODUCCIÓN MINERA NACIONAL

La Dirección de Promoción Minera de la Dirección General de Minería del Ministerio de Energía y Minas, informa sobre la evolución de la producción metálica acumulada al noveno mes del año. En los resultados acumulados a septiembre se distingue el crecimiento en la

producción de hierro en 13.36%, plata en 4.78%, plomo en 3.89% y cobre en 2.63%. Por otro lado, el oro y el zinc mantienen niveles negativos del -14.78% y -4.88% respectivamente, a pesar que ambos productos vienen recuperándose en el detalle mensual.

VARIACIÓN % 2014-2013 / ACUMULADO ENERO-JULIO



COBRE

La producción nacional de cobre registró en los resultados acumulados a septiembre del 2014, un crecimiento de 2.63% respecto a idéntico periodo del año anterior. Así, la actividad extractiva cuprífera ascendió a 1.03 millones de TMF en lo que va del año. Sin embargo, el comportamiento de la producción en el detalle mensual mantiene la tendencia negativa de los meses anteriores, que en septiembre fue de -12.78% si lo comparamos con el mismo mes en el año anterior.

Estos resultados negativos se explican por el reducido contenido metálico y menor grado de leyes minerales explotables, encontrados en las áreas trabajadas especialmente por Antamina, aspecto que sumado a la baja cotización de los metales en el mercado internacional viene deteriorando la dinámica de oferta y demanda de la masa productiva cuprífera nacional. Los resultados de las empresas que aportan el 80.96% de la producción nacional de cobre, son analizados en el presente informe:

Compañía Minera Antamina S.A., que lidera la producción nacional con el 26.55% de participación, reportó un rendimiento menor en 33.46% durante septiembre de 2014 respecto al año anterior. Las labores de explotación actualmente vienen dándose en zonas de escasa concentración del mineral objetivo (cobre), replicando esta disminución en los metales asociados a su extracción, considerando la naturaleza polimetálica del yacimiento. Durante enero y septiembre de 2014, Southern Perú Copper Corp. obtuvo un volumen de explotación 4.41% mayor respecto al mismo periodo en el año anterior; sin embargo, en el comparativo del mes de setiembre se registra una tasa de reducción de 6.55% interanual. La referida disminución se debió al bajo rendimiento en las unidades Totoral y Simarrona en Tacna; sin embargo, la tendencia fue amortiguada por los reportes de incremento en Cujone y Toquepala. Sociedad Minera Cerro Verde registró también resultados negativos a nivel acumulado y rendimiento mensual en el mes de septiembre en -6.52% y -29.08% respectivamente, a consecuencia de menores resultados en los procesos de flotación de la unidad Cerro Verde 1,2,3 en la región Arequipa.

Por otro lado, Compañía Minera Antapaccay S.A., en lo que va del año viene acumulando una producción superior en 8.11% pero en septiembre redujo su volumen de producción en 6% interanual, en su unidad minera Antapaccay. Minera Chinalco Perú S.A. aun en etapa de comisionamiento, reporta 43,869 TMF de cobre en el acumulado, participando ya del 4.26% de la producción nacional pese a no iniciar aun su producción comercial y no alcanzar su máximo rendimiento.

Compañía Minera Milpo S.A.A, destaca por sus resultados favorables en septiembre (17.03% de incremento respecto similar mes del año anterior) con lo cual en el acumulado anual logra una variación positiva de 15.21% particularmente por la producción de sus unidades Cerro Lindo en Ica y Milpo N°1 en Pasco. También es importante mencionar el incremento registrado en la producción de la unidad Colquijirca 1 que es operada por Sociedad Minera el Brocal S.A.A. que alcanzó el 92% en el acumulado enero-septiembre y 26.81% en el interanual del mes.

PLATA

La producción argentífera del mes de setiembre de 2014, se incrementó en 3.92% con respecto al mismo periodo del año anterior, llegando a un nivel de producción de 321,941 kg.F. Ello se debió principalmente al crecimiento registrado en Compañía minera Ares S.A.C en 72.02% llegando a casi a niveles similares de Compañía Minera Antamina S.A. (33,048 kg.F) en este metal precioso.

En relación a la producción acumulada al mes de setiembre de 2014, el incremento es del 4.78%, respecto al año anterior, sumando en total 2,797,383 kg.F. En este año las principales compañías que tuvieron un crecimiento significativo fueron la Compañía Minera Ares S.A.C (50.95%) y la Compañía Minera Los Quenuales S.A.

HIERRO

La producción nacional de hierro del noveno mes del año, a cargo del único productor de este metal en el país, Shougang Hierro Perú S.A.A., fue superior en 43.61% a su similar del año anterior, en tanto que en el acumulado enero-septiembre se registró un 13.36% de incremento respecto al mismo periodo del año previo, debido al cese de la huelga el 08 de Setiembre además del duplicar el volumen de exportación demandado por China.

ZINC

En setiembre de 2014, la producción de este metal en el Perú, registró un crecimiento de 10.43% respecto lo registrado un año atrás, creciendo por tercer mes consecutivo, mientras que los resultados acumulados no reflejan los mismos resultados debido al bajo rendimientos durante los primeros meses del año y que en conjunto significan un -4.88% de descenso en la producción nacional.

Las empresas que incrementaron su producción de zinc, en el mes fueron Cia. Mra. Antamina S.A. (135.52%), Sociedad Minera Corona S.A. (33.10%), Empresa Minera Los Quenuales S.A. (11.14%) Catalina Huanca Sociedad Minera S.A.C. (1.91%).

PLOMO

La producción nacional de plomo en setiembre del año 2014, registró un incremento 2.04% con respecto al mismo periodo del año 2013. Este incremento en la producción nacional se dio debido al mejor desempeño de la Compañía Minera Milpo S.A.A. en 20.22%, Sociedad Minera Corona S.A. en 33.53%, Empresa Minera Los Quenuales S.A. en 22.02% y Compañía Minera Raura S.A. en 52.59%. En tanto, en el acumulado eneroseptiembre de 2014, el incremento respecto al mismo periodo del año previo fue de 3.89% destacando en este caso, Compañía Minera Milpo S.A.A. (18.42%), Sociedad Minera Corona S.A. (33.59%) y Compañía Minera Atacocha S.A.A. (18.43%).

ESTAÑO

La producción nacional de estaño registró en setiembre una nueva caída, esta vez del 16.48% mensual y en el periodo eneroseptiembre acumula -3.46% interanual, cifras de explotación de minera Minsur S.A. que opera la única mina de estaño en el país ubicada en la localidad de Puno (Acum. Quenamari - San Rafael).

MOLIBDENO

El volumen de este metal producido durante el periodo enero-septiembre de 2014, registra una leve disminución de -0.19% en el comparativo interanual; en su desempeño mensual muestra un declive de 14.62% en setiembre respecto al año 2013. Destacan los rendimientos positivos constantes que viene generándose en Southern Peru Cooper Corp. que participa del 58.36% de la producción nacional, incrementando los volúmenes producidos en 37.14%, en el acumulado, y 42.30% en el desempeño de setiembre. Otros fueron los resultados obtenidos por Sociedad Minera Cerro Verde S.A.A. y Cia. Minera Antamina S.A. que registraron una disminución en la producción mensual en 42.74% y -90.97%, respectivamente.

ORO

La producción aurífera del mes de setiembre de 2014 tuvo una caída de 2.03% con respecto al mismo periodo del año anterior, pese a que durante el mes se registró una recuperación en la producción de Minera Yanacocha en 43.85% y de Cia. Mra. Buenaventura que mejoró su desempeño en 21.79%.

La menor producción se dio por una menor producción registrada en la región Madre de Dios como resultado de las políticas de interdicción aplicadas por el gobierno en los últimos meses.